
      

                              N i e d e r s c h r i f t 
 

zur 17. öffentlichen Ratssitzung der Gemeinde Bergfeld am 13.08.2024 um 19.00 Uhr in 
der Gastwirtschaft „Zur Post“ 

Anwesend: 

Bürgermeister     R. Michel 
Ratsmitglied       U. Düsterhöft 
        A. Herhut 
        J.L. Mietz – fehlt entschuldigt 

      N. Blass  
      P. Hilmer   
      J.  Kotschwar  
      P. Stau 
      M. Heine 
 
  

Der Bürgermeister gibt vor Beginn der Sitzung bekannt, das der TOP 6 von der 
Tagesordnung genommen wurde. 

 

 Tagesordnung 

 
1. Eröffnung der Sitzung und Begrüßung 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit und Feststellung der Tagesordnung 

3. Genehmigung der Niederschrift der 16.öffentlichen Ratssitzung 

4. Einwohnerfragestunde 

5. Bericht des Bürgermeisters 

6. Städtebaulicher Vertrag Photovoltaik SG Brome 

7. Gestattungsvertrag LK Gifhorn touristische Radwege 

8. 2500 Euro Verfügungsermächtigung Bürgermeister 

9. Parkbänke Hauptstraße 13 (5 Bänke + 1 Tisch) 

10. Hundekotbeutel in der Gemarkung Bergfeld 

11. Anfragen Ratsmitglieder 

12. Einwohnerfragestunde 

       
Zu TOP  1: Eröffnung der Sitzung und Begrüßung 

Der Ratsvorsitzende eröffnet die Sitzung um 19.00 Uhr und begrüßt den Rat,  die 
Einwohner und den Samtgemeindebürgermeister W. Bartels 

 

 



Zu TOP  2: Feststellung der Beschlussfähigkeit und Feststellung der 
Tagesordnung 

Der Ratsvorsitzende stellt fest, dass der Rat frist- und formgerecht geladen wurde 
und beschlussfähig ist. 

Der Rat genehmigt die Tagesordnung einstimmig. 

 

Zu TOP  3: Genehmigung der Niederschrift der 16. öffentlichen Ratssitzung  

Der Rat genehmigt die Niederschrift wie folgt: einstimmig 

                         

Zu TOP 4:  Einwohnerfragestunde 

Heike Velgut fragt an: Wo Photovoltaikanlagen geplant sind. 

Dazu der Bürgermeister: Es sind die Flächen  zwischen Bergfeld/Parsau und 
Bergfeld/Tiddische in Planung. Die Fläche Bergfeld/Tiddische ist bereits im Gemeinderat 
zur Umsetzung genehmigt 

  

Zu TOP 5: Bericht des Bürgermeisters 

 

Der Bürgermeister  informiert die Einwohner über:  

1. Im Immelag gibt es Probebohrungen, zwecks Bodenbeschaffenheit  der 
Asphaltdecke. Ergebnis werden in die Ausschreibung zur Sanierung 
eingearbeitet. 
 

2. „Gelbe Karte“ 
Es ist Pflicht seinen Bürgersteig/Gosse sauberzuhalten. Falls dieses nicht 
geschieht, wird der Einwohner mit der „Gelben Karte“ angemahnt. Sollte dies 
keine Wirkung zeigen, wird die Samtgemeinde/Ordnungsamt informiert. 
 

3. Dorfregion 

Gemeinde Jembke möchte auch in das Programm „Dorfregion“ aufgenommen 
werden. Plg.Büro Warnecke macht den Vorschlag sich mit Bergfeld/Barwedel und 
Tiddische zusammenzuschießen. Für Bergfeld zum Vorteil, da Jembke durch z.B. 
Kiosk, Apotheke, Edeka, Ärzte, Post mehr vorweisen kann. 
 

4.  Giffinet 
 Giffinet hat sich gemeldet und die Gemeinde über einen neuen Termin zwecks 

Anschluß informiert: Beginn Okt./November 
 
5.  Ehra-Weg 
     Die Straße wird nicht saniert. Sie wird runtergestuft auf „Forst- und Landwirtschaft frei“ 
     Landkreis hat dies genehmigt. Schilder werden aufgestellt. 
 
6. Haushaltsausgleich 
    Überplanmäßige Ausgabe Gewerbesteuerumlage in Höhe von 250,00€ 



 

Zu TOP 6: Gestattungsvertrag LK Gifhorn touristische Radwege 

Gestattungsvertrag zur Nutzung der gemeindeeigenen Wege liegt seit April vor. Zur 
Umsetzung des Radwegenetzes benötigt der Landkreis Gifhorn die Genehmigung 
des Vertrages 

Der Rat stimmt ab: einstimmig 

Zu TOP 7: 2.500 Euro Verfügungsrahmen Bürgermeister 

Hierbei handelt es sich um den Verfügungsrahmen bis zu der Höhe der 
Bürgermeister keinen Ratsbeschluss benötigt analog bisheriger Vorgehensweise. 

Der Rat stimmt ab: einstimmig 

Zu TOP 8: Parkbänke Hauptstraße 13 (5 Bänke +  1 Tisch) 

Nach kurzer Diskussion einigt man sich auf eine Summe von 500€ pro Stück 

Der Rat stimmt ab: einstimmig. 

Zu TOP 9: Hundekotbeutel in der Gemarkung Bergfeld 

Anfrage wurde an Ratsmitglied M. Heine gestellt. 

Der Rat diskutiert: Aufstellung von Behältern und Beutel. Leerung wer? Der Rat 
kommt zu dem Entschluss: nicht sinnvoll 

Der Rat stimmt ab: 8 Nein-Stimmen 

Zu TOP 10: Anfragen Ratsmitglieder 

keine 

Zu TOP 11: Einwohnerfragestunde 

W. Müller fragt an: Wie weit „Freie Schule“, Anzahl Schüler? 

Dazu der Bürgermeister - Planung nach den Herbstferien  

    - 15 Schüler zu Beginn 

W. Müller: Wie ist das mit der Grundsteuer? Anpassung der Hebesätze? 

    - Dazu Diskussion Samtgemeinde mit allen Gemeinden  

  

 



 

 

 

 

 

Ende der Ratssitzung 19.25  Uhr 

gez. R. Michel      gez. E. Hilmer 

Bürgermeister      Protokollführerin 


